

きぬがさ

東近江市立能登川西小学校
学校だより No.13
平成 29 年(2017 年)11 月 20 日

能登川西小学校の課題と大事にしていきたいこと

全国学力学習状況調査の結果より

学校における児童生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てることをねらいとして、毎年 4 月に 6 年生を対象として実施している全国学力学習状況調査では、教科（国語・算数・3 年おきに理科）に関する調査に加えて、生活や学習習慣に関する質問紙調査も行っています。

この質問紙調査における平成 28 年度と平成 29 年度の能登川西小学校の 6 年生の結果を、全国・滋賀県の結果と比較し分析しました。全体としての結果の分析ですが紹介します。



全国学力・学習状況調査の結果

質問紙調査から長所

- ①朝食・起床など生活習慣が良い。 【3 年生重さの学習】
- ②自尊心が高い。挑戦する、最後までやり遂げる、自分には良いところがあると思える。
- ③規範意識が高い。決まりを守る、いじめはいけない、困っている人を進んで助ける、人の役に立つ人間になりたいと思える。
- ④学校に行くのは楽しい。友だちに会うのは楽しい。好きな授業があり、活動の良さを知り、みんなで協力するのがうれしい。先生は認めてくれる。わかるまで教えてくれる。
- ⑤5 年生までの授業は、課題に自ら取り組み、発表する機会が与えられた。話し合い活動では自分の考えを伝えた。授業はめあてやねらいが示されていて振り返る活動も行った。ノートにはまとめを書いた。道徳では、学級やグループで話し合った。課外活動では地域の人と多く関わった。
- ⑥国語や算数の勉強は大切で、将来役に立つ。読書は好き。算数の新しい問題では解いてみたいと思う。解けないときは方法をあきらめず、解けたときはもっと簡単に解く方法はないか考えようと思う。

質問紙調査から短所

- ①友だちの前で自分の意見を言うことはあまり得意ではない。
- ②学習習慣は、昨年度と同じでテレビ視聴時間が長い。家庭で宿題以外の学習時間が少ない。しかし、約 1 時間学習し、昨年度より読書・新聞を読む時間は増えた。
- ③地域の行事に参加し地域の出来事に関心はあるが、実際にボランティア活動に参加している子は少ない。将来国際的な仕事についてみたいと思わない子が多い。
- ④原稿用紙 2～3 枚書くのは難しい。考えを説明したり、考えの理由がわかるように文章に書いたりするのは難しい。
- ⑤携帯電話やスマートフォンの使い方の約束をあまり守っていなかったり、約束がなかったりする児童が多い。

学校では… こんなことに力を入れていきます。

☆進んで考え、話し合い、発表し、高め合う学習を設け、受け身でなく主体的に学ぶ姿を育てていきます。具体的には、自分の言葉で考えを書いたり、自分の考えを友達に説明したりする活動を多く取り入れ、考え、表現する力を高めるようにしていきます。

☆学ぶ楽しさとできた喜びを味わえる指導を心がけ、一人ひとりに確かな力がつくようにします。

学級や児童会を通して、仲間とともに頑張る喜びや達成感が味わえるように工夫していきます。

☆間違いをおそれず何でも言える学級集団、学習規律があり励まし合える学級集団を作っていきます。

家庭の生活では… こんなことをお願いします。

東近江市の実態に比べると規則正しい生活で自己有用感が高く、規範意識も高い結果です。しかし、学習習慣を充実させるために特に次のことをお願いしたいです。

☆読書など文字に親しむことを進んで行うとともに、お家の方との会話などから、幅広い教養や知識を得るようにしてほしいです。

☆年々小学生のスマホ等の保持率が上がっています。ゲームやネットなどを1時間以上する児童の学習成績は低く2時間以上すると学校での学習が積み上がらないという分析結果も出ています。東近江市では、夜9時以降は使用しないというルールがありますが、守れているでしょうか。小学生にタブレットやスマホが本当に必要かどうかということも合わせて、ご一考をお願いします。

☆毎日の宿題はきちんとできているでしょうか。宿題だけに終わらず、予習や復習の習慣や自ら計画を立てて学習する力も身につけさせたいものです。年度初めに配布しました「家庭学習の手引き」を参考にさせていただき、声かけや見届けをお願いしたいです。

☆地域の行事等への参加は大変すばらしいです。今後は参画者として、モデルとなる大人を見つけ、将来を考え、主体的に生きていける力を育てていきたいものです。

学校は、ご家族の皆様と共に、子どもたちの健やかな成長のために力を尽くして参ります。これからも変わらぬご支援ご協力をお願いいたします。次ページに東近江市からの資料をつけましたをご覧ください。



【6年生比例の学習】

子どもたちのために



台風の後、ボランティア4名の方が、前庭2回目の剪定作業を1日かけてしてください、見違えるように美しくなりました。ありがとうございました。

トイレトペーパーの寄贈

京都銀行様から社会貢献事業として、湖東信用金庫様から環境学習として、リサイクルトイレトペーパーを毎年寄贈いただいております。感謝して使うことを子どもたちに伝えると共に、地域の皆さんにもお知らせいたします。